

**LILIA AGUILAR GIL****García Luna****Cargos y posible pena**

- Culpable de conspiración para la distribución internacional de cocaína
- Conspiración para la distribución y posesión de cocaína
- Conspiración para importar cocaína
- Delincuencia organizada
- Dar declaraciones falsas en su solicitud de naturalización al declarar que no había cometido ningún delito.

La condena a García Luna oscila entre los 20 años de prisión y cadena perpetua.

La sentencia está prevista para el próximo 27 de junio.

**Cargos con Vicente Fox**

En 1999, después de casi una década de prestar sus servicios en el CISEN, García Luna se incorporó a la Policía Federal Preventiva (PFP).

En 2000, Rafael Macedo de la Concha nombró a García Luna director de Planeación y Operación de la Policía Judicial Federal, después de recibir una convocatoria restringida para un concurso de oposición para reestructurar la PJF.

En 2001, durante el Primer Informe de Gobierno de Fox Quesada, se ordenó la creación de la Agencia Federal de Investigación (AFI) y nombró a García Luna como su titular.

**Lo que se dijo de Calderón en el juicio**

El exfiscal de Nayarit, Edgar Veytia, que cumple condena en EEUU por narcotráfico, aseguró que las órdenes de proteger a la gente del Chapo venían directamente de la silla presidencial.

“La línea era (proteger a) el Chapo”.



Afirmó que Luis Cárdenas Palomino, mano derecha del exsecretario, le dijo en otra ocasión en una reunión en el llamado búnker de la SSP que “estaba del lado equivocado” en la disputa entre ambas organizaciones, al privilegiar a la facción de Arturo Beltrán Leyva.

“Acabo de llegar de una reunión muy importante en Ciudad de México con Felipe Calderón y con Genaro García Luna donde nos dijeron que la línea era el Chapo”: Edgar Veytia, respecto a una orden del entonces gobernador, Ney González.

### **Lo que se dijo de Fox en el juicio**

Líder de la plaza del Distrito Federal de 2000 a octubre de 2008, Jesús Zambada García, alias el Rey Zambada, declaró bajo juramento que el Cártel de Sinaloa controló el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México desde el sexenio del panista Vicente Fox.

Indicó que el papel que jugaba el gobierno federal fue muy importante para la organización criminal, sobre todo a partir del año 2000, cuando Fox ganó la Presidencia.

### **La defensa de Calderón a GGL**

En noviembre de 2008 estaba en curso la Operación Limpieza, en la Procuraduría General de la República (PGR), en contra de funcionarios presuntamente vinculados con el cártel de los hermanos Beltrán Leyva, a Calderón se le preguntó si se investigaba al titular de la SSP y respondió: Evidentemente si hubiera alguna duda de su probidad, o más aún, algún elemento probatorio que descalificara esa probidad, seguramente no sería secretario.

El 28 de octubre de 2008, durante el tercer Foro Contra la Delincuencia, Calderón Hinojosa refirió: “Estoy convencido de que para frenar a la delincuencia primero hay que sacarla de nuestra propia casa, a la que se metió quizá desde hace mucho tiempo, y eso es, precisamente, lo que estamos haciendo”.